

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan analisis yang peneliti peroleh dari berbagai temuan peneliti yang dijadikan dasar untuk menarik kesimpulan. Maka pada akhirnya peneliti dapat mengambil kesimpulan penelitian yaitu sebagai berikut.

Kondisi objektif kemampuan ritmik anak autis ringan dalam pembelajaran musik di SLBN-A Citeureup Cimahi masih belum terlihat pada keseluruhan anak autis ringan. Materi yang diberikan dalam pembelajaran musik biasanya hanya dengan bernyanyi, menyebutkan alat-alat musik pukul, dan tidak lebih spesifik pada kemampuan ritmik anak autis. Metode yang sering digunakan adalah tanya jawab, bercakap-cakap dan pemberian tugas. Jarang sekali pembelajaran musik yaitu dalam kemampuan ritmik menggunakan praktek, sehingga pembelajaran musik yaitu dalam kemampuan ritmik belum berkembang secara optimal karena kurangnya materi yang mengkhususkan pada peningkatan ritmik anak autis ringan. Media pembelajaran sebagai salah satu alat yang menstimuli dalam upaya meningkatkan kemampuan ritmik anak autis ringan dalam pembelajaran musik belum dapat digunakan oleh guru secara bervariasi.

Penggunaan alat musik perkusi sebagai upaya untuk meningkatkan kemampuan ritmik anak autis ringan dalam pembelajaran musik menunjukkan

peningkatan. Melalui penggunaan alat musik perkusi yaitu dengan alat musik jimbe dengan kegiatan memukul sambil bernyanyi memberikan kesempatan kepada anak autis untuk lebih memudahkan anak autis dalam menentukan birama lagu, pola ritmik pada lagu anak-anak lainnya yang disesuaikan dengan kemampuan dan keadaan anak autis ringan, dan konstanitas tempo pada lagu.

Peningkatan kemampuan ritmik pada anak autis ringan dalam pembelajaran musik setelah digunakannya alat musik perkusi menunjukkan perubahan kearah yang lebih baik. Perubahan yang terjadi ini terlihat dari semua anak bisa mengikuti pola ritmik yang ditentukan oleh guru. Selain itu respon anak autis terhadap alat musik perkusi yaitu jimbe ini mendapat respon yang positif. Oleh karena itu penggunaan alat musik perkusi dengan menggunakan alat musik jimbe terbukti dapat meningkatkan kemampuan anak autis ringan dalam pembelajaran musik.

B. Rekomendasi

Dari hasil penelitian dan pembahasan diharapkan penelitian ini dapat memberikan inspirasi bagi praktisi musik baik bagi guru, calon guru khususnya di sekolah luar biasa dan mahasiswa pendidikan music maupun bagi penelitian selanjutnya yang dilakukan oleh siapapun walaupun penelitian ini jauh dari sempurna.

Dari hasil dan pembahasan diharapkan ini dapat dijadikan masukan bagi guru untuk lebih mengembangkan dan melakukan inovasi terhadap menentukan metode,

materi, tahapan pembelajaran dan evaluasi dalam pembelajaran. Selain itu pemanfaatan media pembelajaran dalam pembelajaran musik yaitu peningkatan kemampuan ritmik melalui alat musik perkusi sudah sepantasnya diperhatikan dengan baik sebab media pembelajaran dapat memberikan implikasi yang baik bagi perkembangan anak autis maupun dalam memberikan stimulus terhadap motivasi anak autis.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat memberikan implikasi bagi penggunaan alat musik perkusi pada anak autis ringan di SLBN-A Citeureup Cimahi yang disertai dengan guru yang memiliki inisiatif untuk mengembangkan penggunaan alat musik perkusi maka akan menghasilkan peningkatan kemampuan ritmik pada anak autis ringan. Diharapkan pula dapat dijadikan sebagai bahan referensi bagi guru, calon guru dan pendidik musik lainnya.

Setelah melakukan penelitian, peneliti menyarankan hal-hal sebagai berikut.

1. UPI Bandung

Dengan deskripsi ini semoga dapat dijadikan landasan bagi pihak UPI khususnya jurusan pendidikan seni musik dalam melakukan review kurikulum yang disesuaikan dengan keadaan di lapangan. Sudah selayaknya di jurusan seni musik diberikan pendalaman tentang penggunaan alat musik perkusi guna untuk meningkatkan kemampuan ritmik pada anak autis ringan.

2. SLBN-A Citeureup Cimahi

Semoga skripsi ini dapat menjadi manfaat dan sebagai tambahan wacana untuk pembelajaran musik maupun pengetahuan tentang musik. Bagi pengurus SLBN-A Citeureup Cimahi selayaknya juga melakukan evaluasi terhadap proses pembelajaran yang terjadi di kelas khususnya pembelajaran musik, sehingga dapat menentukan kebijakan maupun keputusan dalam kemajuan sekolah tersebut.

3. Masyarakat

Untuk masyarakat umum semoga pelajaran musik ini tidak dijadikan sebagai mata pelajaran pelengkap diantara pelajaran-pelajaran yang lainnya khususnya dalam penggunaan alat musik perkusi dalam pembelajaran musik, karena pelajaran musik khususnya dalam penggunaan alat musik perkusi memiliki peran dan manfaat yang sangat penting dalam meningkatkan kemampuan ritmik anak autis ringan.